



# Medicina de Familia. SEMERGEN



<https://www.elsevier.es/semergen>

## 212/3190 - NEUMONÍA y reagudizaciones de EPOC. PATOLOGÍA respiratoria CRÓNICA en el DEP.14 XàTIVA-ONTINYENT

I. Llario Cuquerella<sup>a</sup>, C. Moncho Alarcón<sup>b</sup>, L. Berlanga Culebradas<sup>a</sup>, Á. Iñíguez Castillo<sup>c</sup>, J. Espluges Rubio<sup>a</sup> e Y.A. Silvero<sup>d</sup>

<sup>a</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Villanueva de Castellón. Valencia. <sup>b</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud La Pobla Llarga. <sup>c</sup>Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Ontinyent II. Valencia. <sup>d</sup>Médico Adjunto Urgencias Hospitalarias. Hospital General de Onteniente. Valencia.

### Resumen

**Objetivos:** La EPOC es una enfermedad muy prevalente en nuestro medio, es habitual que presente complicaciones como reagudizaciones e infecciones respiratorias asociadas. Queremos determinar la prevalencia de ingresos hospitalarios relacionados con EPOC y neumonías en nuestro medio. Asimismo nos interesa determinar que pruebas complementarias realizamos, si son eficientes y que tratamiento aplicamos a los pacientes tratados.

**Metodología:** Estudio epidemiológico, observacional, transversal, analítico en condiciones de práctica clínica habitual. Datos extraídos de historia clínica electrónica Abucasis y programa Orion. Tamaño muestral aproximado 650 pacientes del área entre 1 y 105 años que han presentado o presentan el diagnóstico de EPOC, exacerbación EPOC, reagudización de EPOC, reagudización de EPOC por sobreinfección, neumonía (con todas sus variantes: bacteriana, por germen específico, sin agente bacteriano específico, vírico...). Pacientes ingresados en el Hospital Lluís Alcanyis con los mismos diagnósticos. Análisis de datos: Excel, SPSS.

**Resultados:** La media de edad de los pacientes es de 72 años, con paciente de mayor edad que cuenta con 104 años y el menor de 2 años. Incluimos en este estudio pacientes pediátricos (19 en total) ingresados por neumonía dado que la atención pediátrica de urgencias la llevan a cabo generalmente médicos de familia. Se incluyen en este estudio 350 pacientes de sexo masculino y 108 pacientes de sexo femenino, siendo más prevalente en la población adulta la EPOC entre los pacientes de sexo masculino. La enfermedad pulmonar obstructiva crónica estaba diagnosticada en 242 de los pacientes estudiados, un 38% del total. La incidencia de neumonía en nuestra población a estudio es del 33%, mientras que los episodios de reagudización de EPOC son ligeramente inferiores 28%. En algunos casos los pacientes han sido ingresados por ambos motivos. La media de ingresos por paciente es de 1,5 ingresos por persona.

**Conclusiones:** 1. En nuestro medio se ingresaron 636 pacientes a lo largo del año 2015 con diagnóstico de reagudización EPOC y/o neumonía. 2. La media de edad es de 72 años. 3. Las reagudizaciones de EPOC son más frecuentes entre pacientes de sexo masculino.

**Palabras clave:** EPOC. Neumonía. Patología respiratoria.